

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Sistem informasi akuntansi saat ini merupakan sesuatu hal yang sangat dibutuhkan dalam organisasi baik yang bersifat profit maupun non-profit, dengan adanya sistem informasi akuntansi yang efektif dan efisien diharapkan semua informasi dapat diakses oleh semua pihak yang membutuhkan dan dapat dipergunakan dalam proses pengambilan keputusan. Salah satu sistem informasi akuntansi yang berkaitan dengan kas adalah sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas. Kas sangat penting dibutuhkan oleh organisasi karena merupakan salah satu faktor yang dapat menunjang keberhasilan kegiatan operasional.

Salah satu sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran yang berkaitan dengan sekolah adalah dana Bantuan Operasional Sekolah atau yang biasa dikenal dengan dana BOS. Dana BOS sendiri adalah program pemerintah yang diciptakan untuk penyediaan biaya operasi non personalia bagi satuan pendidikan dasar sebagai pelaksana program wajib belajar. Dana BOS sendiri diciptakan untuk mewujudkan pasal 3 Undang-undang Nomor 20 Tahun 2003 yang bertujuan mengembangkan kemampuan dan membentuk watak serta peradaban bangsa yang bermartabat dalam rangka mencerdaskan kehidupan bangsa dengan membantu meringankan biaya pendidikan di Indonesia tanpa adanya diskriminasi. Program BOS sendiri diberikan kepada semua sekolah yang telah terdaftar khususnya sekolah-sekolah yang tidak mampu untuk memperjuangkan haknya mendapatkan pendidikan yang layak.

PLAGIARISME ADALAH PELANGGARAN HAK CIPTA DAN ETIKA

Posisi yang paling penting untuk penggunaan dana BOS tentu saja sekolah karena merupakan instansi yang berkaitan dengan pengelolaan dana secara langsung. Ketentuan yang ada menyatakan bahwa dana BOS dikelola oleh kepala sekolah atau administrasi yang ditunjuk sebagai bendahara dana BOS. Dana BOS boleh digunakan untuk beberapa jenis pengeluaran, didasarkan Rencana Kegiatan dan Anggaran Sekolah (RKAS) yang disusun oleh sekolah dan Komite Sekolah.

Salah satu sekolah di kota Malang yang saat ini mendapatkan dana BOS adalah SMPK Santa Maria II terletak di Kota Malang, Jawa Timur. Salah satu upaya yang dapat dilakukan agar program bantuan operasional sekolah (BOS) dapat tetap hidup dan mampu bersaing meningkatkan kualitas pendidikan adalah bagaimana sekolah dapat menjalankan sistem informasi dengan tepat dan cepat. Sistem informasi yang tepat dan cepat dapat membantu kebijakan manajemen dalam menjalankan sistem informasi dan kegiatan operasional sekolah sehingga dapat mencapai sasaran yang ditetapkan oleh sekolah.

Manajemen diperlukan untuk membuat sistem pengendalian intern agar sistem informasi akuntansi dapat beroperasi dengan efektif dan efisien. Pengendalian intern dirancang untuk mencegah, mendeteksi, dan mengoreksi adanya kesalahan maupun penyimpangan yang terjadi dalam sistem informasi akuntansi, sehingga tujuan sistem pengendalian intern untuk menjaga kekayaan organisasi, mengecek ketelitian dan keandalan data akuntansi, mendorong efisiensi dan mendorong dipatuhinya kebijakan manajemen dapat tercapai. Pengendalian internal merupakan suatu proses yang dijalankan untuk dewan komisaris, manajemen, dan personel lain dalam organisasi, yang didesain untuk memberikan keyakinan yang memadai tentang dipenuhinya tujuan pengendalian.

Gambaran mengenai sistem informasi akuntansi bisa didapatkan dengan menganalisis sistem informasi akuntansi dan pengendalian intern pada sebuah sekolah. Analisis ini dimaksudkan untuk menilai hingga sejauh mana analisis sistem informasi akuntansi atas prosedur penerimaan dan pengeluaran dana program bantuan operasional sekolah (BOS) pada SMPK Santa Maria II Malang. Berdasarkan latar belakang tersebut maka peneliti tertarik untuk meneliti tentang “Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Dana Bantuan Operasional Sekolah Sebagai Alat Pengendalian Internal Penerimaan Dan Pengeluaran Kas (Studi Kasus Pada SMPK Santa Maria II Malang)”.

B. Rumusan Masalah

Sesuai dengan latar belakang yang sudah diuraikan maka rumusan masalah yang akan diteliti adalah : Bagaimana menganalisis sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran dana Bantuan Operasional Sekolah sebagai alat pengendalian internal penerimaan dan pengeluaran kas pada SMP Katolik Santa Maria 2 Malang?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian ini untuk menganalisis sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran dana Bantuan Operasional Sekolah sebagai alat pengendalian internal penerimaan dan pengeluaran kas pada SMP Katolik Santa Maria 2 Malang.

D. Manfaat Penelitian

1. Bagi Peneliti

Penerapan ilmu pengetahuan yang telah diperoleh selama kuliah dan menambah pengetahuan terutama mengenai analisis sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran dana BOS dalam dunia pendidikan.

2. Bagi Pengelola Dana BOS Sekolah

Hasil penelitian ini dapat memberikan informasi penerapan sistem akuntansi penerimaan dan pengeluaran dana Bantuan Operasional Sekolah (BOS) yang benar.

3. Bagi Pihak-Pihak Lainnya

Khususnya bagi mahasiswa Fakultas Ekonomi Universitas Katolik Widya Karya Malang, dengan adanya penelitian ini bias dijadikan sebagai bahan referensi bagi penelitiannya.

